
近年来，淮安经济技术开
发区持续深化政务服务改革、
优化营商环境，推进重大项目

“五证联发”“拿地即开工”，推
动政务服务标准化、规范化、便
利化建设，助力经济高质量发
展。图为昨日，淮安经济技术
开发区一重大项目实现“五证
联发”。

■融媒体记者 赵启瑞
通 讯 员 蔡 虹

“五证联发”
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■通 讯 员 李广忠 王劲枫
刘远晨

融媒体记者 郭敏杰

今年以来，位于江苏金湖经济开发
区的金石机械、金卫集团、海科纤维等

企业生产车间内，工人们忙碌在生产一
线，到处是一派开足马力赶生产的火热
场景。

乘势而上谋新篇，砥砺奋进开新
局。站在新年新起点，金湖县工业企业
只争朝夕，不负时光，围绕锚定“工业产
值超千亿、绿色低碳高质量”奋斗目标，

用开年就开跑的使命感，拿出起步即冲
刺的精气神，抢抓战略机遇，积极主动
作为，掀起一轮实干奋进迎新春的生产
热潮。

干当前，加班加点保供应

“我们的产品应用于玩具、家纺、服
装等领域，主要销往杭州、南通、河北等
地。临近春节，服装等年货的需求量增
加，我们加班加点赶订单，确保按时交

付。”江苏海科纤维有限公司综合部主
任修奇德介绍。

近年来，该公司配置了具有国内领
先水平的成套自动化生产设备，运用多
项先进的生产技术，致力于提供更好的
纤维新材料。公司核心产品“海科云
绒”以“轻柔如羽、爽滑如丝、洁白如云、
温暖如绒”的优良特性成为2022年北
京冬奥会吉祥物“冰墩墩”的填充物，并
作为“淮安智造”的优秀代表，收入市档
案馆永久保存。 （下转A2版）

■通讯员 吴新宇 卢克余

本报讯 近日，市总工会发挥工会
职能作用，制定出台《2024年春节期间
惠企稳岗利民若干措施》，将于2月1日
至2月29日推出“八大举措”，服务全市
发展大局，全力做好春节期间惠企稳

岗、促进发展各项工作。
助力留工稳岗。全市工会组织要

协助政府和有关部门鼓励工业企业和
建设任务重、工期紧的重点工程建设企
业，制定外地员工春节错避峰放假和调
休计划，引导外来务工人员就地过年、
稳岗留工，保障重大项目、重点工程建
设持续推进。

开展就业服务。联动开展“职等
你来 遇淮则安”就业创业系列活动，
以江苏工会服务网就业频道为载体，
协助政府为职工搭建就业平台。为职
工提供求职登记、职业介绍、政策咨询
等常态性就业服务。搭建互联网就业
信息平台，为职工提供普惠性就业服
务。

支持金融惠企。协助金融部门积
极开展服务经济发展系列活动，加大创
业培训、创业孵化和创业指导工作力
度，为有创业意愿和能力的职工提供小
额信贷等扶持。进一步扩大“工惠贷”
支持，扶持职工创新创业，积极发挥创
业带动就业作用。

（下转A2版）

开年即开跑 起步即冲刺

金湖工业企业实干奋进迎新春

当好“娘家人” 打好“服务牌”

市总工会“八大举措”惠企稳岗利民

■通 讯 员 宗 亦 王小宝
周之琛

融媒体记者 杨 尚

本报讯 1月28—29日，省两会刚
结束，市委书记史志军即率队赴昆山考
察交流，与苏州市委常委、昆山市委书
记周伟商讨推进淮昆台资经济协同发
展，并实地了解海峡两岸交流基地、昆
山综合保税区等运营情况。市领导孙

虎、林小明，昆山市领导沈一平、孙勇、
张峰等参加交流活动。

史志军向昆山市长期以来对淮安
经济社会发展的支持表示感谢。他说，
近年来，在省委省政府关心支持下，淮
安围绕聚焦打造“绿色高地、枢纽新
城”、全面建设长三角北部现代化中心
城市、更好展示“象征意义”的奋斗目
标，坚持攀高比强、跨越赶超不动摇，在
经济实力壮大、工业投资提速、重大产
业项目引建、社会事业发展等方面取得

了显著成绩，特别是依托淮昆台资经济
协同发展机制，与昆山形成了良好的互
补关系，推动台资企业进一步集聚，台
资经济实现较快发展。

史志军表示，省委省政府对淮昆台
资经济协同发展高度重视、大力支持。
下一步，我们将按照省委省政府的部署
要求，与昆山进一步深化对接，推动双
方交流合作机制更完善、产业协同更紧
密、平台打造更有力、干部交流更深入，
促进淮昆台资经济协同发展取得更好

成绩。
周伟对史志军一行表示欢迎，并简

要介绍了昆山经济社会发展情况。他
表示，昆山将认真贯彻落实省委省政府
决策部署，立足彼此优势，积极研究谋
划，全力推动两地在项目培育、产业联
动、干部交流等方面深化合作，携手促
进台资经济高质量协同发展。

赴昆山之前，史志军还到浙江拜访
了部分在淮投资企业，深化推进项目合
作。

市领导率队赴昆山考察交流

■通 讯 员 王成虎 吴凤宝
融媒体记者 唐筱葳

本报讯 昨日下午，市政协召开
党组中心组学习会，传达学习贯彻习
近平总书记在省部级主要领导干部推
动金融高质量发展专题研讨班开班式
上和在二十届中央纪委三次全会上重
要讲话精神，以及省政协十三届二次
会议精神。市政协主席戚寿余主持并
讲话。市政协副主席肖天奉、张志勇、
王苏君、毕丰书、徐效文（兼秘书长）参
加活动。

戚寿余强调，全市政协系统要坚
持以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，深入贯彻落实省政协十
三届二次会议精神，在市委坚强领导
下，聚焦市第八次党代会第三次会议

“三个争取更大主动”“六个聚力更大
突破”部署要求，充分发挥专门协商机
构作用，深入践行全过程人民民主，做

实做优做特经常性工作，落细落实落
地上级要求，做实做足做靓做特色亮
点，全方位全过程展示成绩，努力争当
新时代加强和改进人民政协工作排头
兵，为在新征程上更好展示“象征意
义”、奋力谱写中国式现代化淮安新篇
章贡献政协智慧力量。

就做好当前工作，戚寿余提出五
点要求。要建立长效机制，不断巩固
拓展主题教育成果。持续深化主题教
育成果，把主题教育中的好做法好经
验以制度形式固定下来，形成机制，不
断强化理论武装、提升政治能力、提高
工作质效、锤炼过硬作风。要加强工
作谋划，确保全年工作有力有序开
展。对照年度协商计划和工作要点，
尽早制定具体工作实施方案和计划，
确保各项工作早部署、早启动、早落
实。要落实市委部署，抓好重特大项
目攻坚。市政协党组各成员要继续发
挥自身优势， （下转A2版）

市政协召开
党组中心组学习会

■融媒体记者 王 舒

本报讯 春节即将到来，姹紫
嫣红的鲜花销售正旺，年味也随着
花香渐渐浓郁。

近日，记者走进樱花园花木市
场看到，蝴蝶兰、大花蕙兰、牡丹、
茶花等都被摆在了最显眼的位置，
各色艳丽的花草让寒冬一下子有
了生气。“快过年了，要把家里装扮
一下。”市民廖女士告诉记者，她刚
买了新房，专门带家人过来挑选鲜
花绿植，让新家更温馨。

“大花惠兰花形像元宝，寓意
财运满枝头；蝴蝶兰颜色鲜亮丰
富，寓意幸福像蝴蝶一样飞来。”一
位盆栽店老板告诉记者，这两种花
是年宵花的“主角”，价格一般在几
十元到一百多元不等。另外，一些
颜色鲜艳喜气的花，如四季海棠、

长寿花、仙客来等，也颇受市民青
睐。

除了鲜花，花木市场上还有不
少观果植物和盆景。记者在市场
看到一盆结满红果的绿植，一簇簇
饱满圆润的红果子点缀在枝头，红
红火火，格外喜庆。“这叫火棘，很
好养，而且挂果期长，能够长时间
保持这种品相。”店老板告诉记者，
火棘的价格跟盆景造型有关，没特
意造型的几十元一棵，一些造型特
殊，并搭配绿苔、玩偶点缀的盆景
则能卖到几百元。在另一家店，有
一盆果实多在枝干下部、颜色更艳
丽的灌木绿植。店主介绍，这种植
物名叫富贵子，也是近两年很受欢
迎的年宵花。“光听名字就很吉利，
往家里一摆，过年的味道就出来
了。”

（下转A2版）

■融媒体记者 何剑峰
通 讯 员 崔德圣

本报讯 春节临近，洪泽区腊
味市场迎来销售高峰。

在洪泽区洪泽湖美食城，各大
商家门口挂满了咸鱼、腊肉、香肠
等腊味，散发出诱人的香气与浓浓
年味。一位董姓商户介绍，他的店

里每天能卖出腊味300余公斤。
走进位于洪泽区电子商务产

业园的淮安渔姑娘食品科技开发
有限公司，工人们正在车间内赶制
新年订单。负责人韩文静介绍，公
司在腊味的包装上更加注重细节，
增加了红色和“福”字等喜庆元素，
使得产品卖相更好，让过年的气氛
更加浓郁。

咸鱼、腊肉、香肠……

洪泽湖畔腊味飘香

蝴蝶兰、长寿花、富贵子……

年宵花销售渐旺

商户晾晒腊味

■通 讯 员 刘明爱
融媒体记者 刘 权

本报讯 昨日下午，市长顾坤到洪
泽区调研，强调要深入贯彻习近平总书
记对江苏工作重要讲话重要指示精神
和对淮安殷切嘱托，按照省委全会、市
党代会总体部署，紧盯省市两会确定的
各项目标任务，聚焦更好展示“象征意
义”五个方面价值内涵，坚持“工业强
区”战略不动摇，铆足干劲、开足马力，

奋力开创县域经济高质量发展新局面，
全力拼抢一季度“开门红”，为全市经济
社会发展再立新功。副市长张冲林、市
政府秘书长顾强参加调研。

“项目何时能竣工投产？”“产品应
用领域有哪些？”“有什么困难需要协调
解决？”顾坤先后来到东俊石油机械、睿
龙科技、欧西防水材料、沃盾耐磨新材
料、洪泽热电厂等项目现场，详细了解
项目规划、施工进度、生产经营、科技研
发、市场前景等情况，为企业发展增信
心、鼓干劲。他勉励企业紧盯市场需

求，抢抓发展机遇，坚持创新发展，深耕
细分领域，不断提升核心竞争力，塑造
发展新优势。希望企业家们扎根淮安
发展，继续扩大投资，在全市高质量发
展大潮中实现企业持续壮大，为淮安现
代化建设作出新的更大贡献。

顾坤强调，项目建设作为高质量发
展的“硬支撑”，对全年经济开好局、起
好步至关重要。要进一步树牢“项目为
王、环境是金”工作导向，全力以赴做好
项目谋划、建设和储备工作，强力推进
项目招引、建设、转化闭环机制，切实提

升招商引资项目转化率、落地率。要做
好项目实施过程中的协调服务，想企业
之所想、急企业之所急，深入一线了解
实情、解决困难，为项目建设保驾护航，
推动储备项目接续早投、新建项目早开
快投、在建项目快建多投、竣工项目投
产达效。开发园区是承载项目建设的
主战场，要进一步提高工作站位，扎实
做好体制机制改革工作，持续提升能级
水平，为全市经济高质量发展打造强引
擎。

（下转A2版）

市领导到洪泽区调研项目建设、经济运行等重点工作


